## DR-CAFTA

Oportunidades para enverdecer la cadena de proveedores

costa Rica • El Salvador • Estados Unidos • Guatemala • Honduras • Nicaragua • República Dominican.



Producción más Limpia en El Salvador: pupusas de maíz

## Programa de Desempeño Ambiental del Sector Privado Proyecto de Alianzas de *Producción Más Limpia* en el Sector Privado

La Oficina de Océanos, Ambiente y Ciencia (OES, por sus siglas en inglés) del Departamento de Estado de los Estados Unidos, en asocio con el Centro Mundial para el Ambiente (World Environment Center, WEC) están ayudando a las pequeñas y medianas empresas (PYME) en Guatemala y El Salvador a mejorar su rentabilidad y proteger el medio ambiente. Hasta la

fecha, estas iniciativas han generado reducciones significativas en el consumo de agua, energía, y desechos, así como reducción de la contaminación y emisiones de CO<sub>2</sub>, paralelamente con ahorros sustanciales para las empresas involucradas. WEC recientemente a expandido el programa a otros dos países del DR-CAFTA, Costa Rica y Nicaragua.

En particular, WEC implementa un Acuerdo de Cooperación, financiado por la OES, cuyo fin es establecer alianzas de Producción más Limpia en el Sector Privado, en El Salvador y Guatemala, para mejorar el desempeño ambiental del sector privado, reducir los costos, y mejorar tanto la eficiencia como la competitividad mediante la adopción de prácticas y tecnologías de Producción más Limpia (PML) y Eficiencia Energética (EE).

WEC ha obtenido el apoyo de los Centros de Producción más Limpia, organismos de los gobiernos de El Salvador y Guatemala, asociaciones industriales y compañías multinacionales para colaborar con las PYME que proveen bienes y servicios a las multinacionales, con el objetivo de



Sesión de divulgación para colaboradores del sector privado

minimizar los desperdicios y las emisiones, y aumentar la eficiencia productiva. WEC identifica a esta estrategia como "el enverdecimiento de la cadena de proveedores". Como un ejemplo, WEC ha establecido un convenio con Wal-Mart Stores, Inc. para trabajar con sus proveedores locales en El Salvador y Guatemala, con el fin de proveerles asistencia técnica en: la conservación de agua y energía; la reducción de emisiones, desperdicios y el uso de materia prima; la implementación de sistemas de gerencia ambiental; y el

acceso a los recursos financieros necesarios para la adopción de las técnicas mejoradas.

A través de mesas redondas e iniciativas de divulgación pública, WEC y sus colaboradores diseminarán las mejores prácticas de PML/EE. En cada país, un Comité Ejecutivo y Rector facilitará el consenso entre los interesados claves, públicos y privados, contando con los Ministerios de



Reducción de desperdicios en la elaboración de productos: cebollas en El Salvador

Medio Ambiente y de Economía de cada país, por parte del sector público. Los colaboradores privados en El Salvador incluyen a la Asociación Nacional de la Empresa Privada, la Cámara de Agricultura y Agro-industria, y el Centro Nacional de Producción Más Limpia; en Guatemala, estos son: la Cámara de Industrias, el Centro Guatemalteco de Producción Más Limpia y la Asociación de Exportadores de Guatemala, en coordinación con la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo (CCAD) y la Agencia de los Estados Unidos para El Desarrollo Internacional (USAID).



Optimización del proceso de empaque de Salami y limitación de la pérdida de materia prima

Información de Contacto: Departamento de Estado de EE. UU.; Oficina de Océanos, Ambiente y Ciencia (OES), Programa DR-CAFTA: Oficina de Política Ambiental, División de Comercio y Ambiente: (202) 647-9312



























